

Liebe Freunde der Bürgerstiftung Halle,

es zwitschert in den Bäumen, Schneeglöckchen und Krokusse lugen aus der Erde hervor, die Natur schmückt sich in grün - der Frühling lockt. Und auch in unserem Newsletter möchten wir Sie nach Draußen locken, lesen Sie selbst.

Gute Vorsätze 2017

Unkompliziert unterstützen wir zu Jahresbeginn Projektideen, die das Zusammenleben in der Straße, im Viertel oder in der Stadt ein Stückchen schöner machen. In diesem Jahr können wir mit Hilfe von drei Freunden der Stiftung sieben gute Ideen mit insgesamt 2.250 Euro fördern. Mit dabei sind der Gänsebrunnen auf dem Kröllwitzer Kirchberg, Seilabenteuer für Frischlufthungrige und Mauermalerei an der Johannesschule.



Besonders häufig drehen sich die Guten Vorsätze in diesem Jahr jedoch um nachbarschaftliche Gartenprojekte. Nachbarschaftliche Begegnungen über Beete hinweg bringen Menschen in Kontakt, schaffen gemeinsame Orte, um sich zu treffen, zu schwatzen und natürlich um der Gartenarbeit nachzugehen. Hier eine kleine Auswahl über die Stadtviertel verteilt:

Bunte Beete: In Heide-Nord hat der Nachbarschaftsgarten bereits Wurzeln geschlagen und wird von den Anwohnern sehr gut angenommen – in diesem Jahr sollen die Bildungsangebote für Kinder noch verstärkt werden. Ein Projekt der Villa Jühling.

Nachbarschaftsgarten: An der vielbefahrenen Freimfelder Straße befindet sich vor der Christuskirche ein Pfarrgarten, der für alle zugänglich gemacht werden soll. Initiiert durch Anwohner und der Urbanen Nachbarschaft Freimfelde gGmbH. **Gartenprojekt mit Alt- und Neuhallensern:** Geflüchtete mit Gartenfreunden in Kontakt bringen, ist die Idee von Sprachbrücke e.V.. Brach liegende Gärten in Kleingartenanlagen sollen neu belebt werden.

NEUTOPIA – Der NeuSTADTGarten: Auf der Brachfläche an der Muldestraße entsteht ein Stadtteilgarten – in diesem Jahr wird beackert, gepflanzt und auch erstmals geerntet. Er ist Teil eines gemeinschaftlichen Vorhabens im Konzept „Fliparena Halle-Neustadt“, mit Congrav e.V., dem Quartiersmanagement Neustadt und dem Halle-Neustadt-Verein und der AWO SPI gGmbH. Alle Garten-Projekte suchen noch helfen Hände. Die geförderten Guten Vorsätze 2017 finden Sie hier: www.buergerstiftung-halle.de/projektfoerderung/gute-vorsaetze/



Schwemmebrauerei – wer packt mit an?

Der Schwemme e.V. sucht tatkräftige Unterstützung und schreibt: "Auch wenn die ehemalige Schwemmebrauerei noch lange Baustelle sein wird, soll doch so schnell wie möglich wieder Leben einziehen. Dafür gilt es weiter aufzuräumen, damit im Sommer die ersten Veranstaltungen mit Kultur und Bier stattfinden können. Weil wir dabei viel Hilfe benötigen, laden wir zu unseren Arbeitseinsätzen an jedem letzten Samstag im Monat ab 9 Uhr ein. Das nächste Mal findet am 25.03.2017 statt. Wer Ausgleich zum Bürojob und ordentliche Baustellenromantik sucht, ist bei uns genau richtig. Für das leibliche Wohl ist gesorgt und natürlich besteht auch Gelegenheit, mehr über das Denkmal und über unsere Pläne für seine Zukunft zu erfahren. Jeder ist willkommen!" (Gefördert als Guter Vorsatz 2015 und 2016)

Grünes Medizinerviertel

Das Medizinerviertel soll grüner werden - so wünschen es sich Anwohner und laden deshalb Nachbarn und Interessierte ein, gemeinsam aktiv zu werden. Am 29. März findet um 19 Uhr der nächste Bürgertreff statt: Zum Kennenlernen und Mitmachen im Atelier fiese8 (Friesenstraße 8). Die erste gemeinsame Aktion ist dann der Frühjahrsputz am 8. April ab 10 Uhr. Weitere Ideen sieht man schon auf dem Jahresplan (www.buergerstiftung-halle.de/aktuell/gruenes-medizinerviertel/). Nun werden Menschen gesucht, die mit anpacken. (Gefördert als Guter Vorsatz 2016)



Frühlingssingen in der Musikbibliothek

Bei Frühjahrsputz oder Gartenarbeit (und eigentlich überhaupt immer) ist es erquickend, ein Liedchen auf den Lippen zu haben. Da können wir auch weiterhelfen: Schon an diesem Sonnabend laden wir um 15 Uhr in die Musikbibliothek zum Frühlingssingen ein. Bitte wenn vorhanden die Liederhefte von der Wiese mitbringen! Die Bibliothek finden Sie in der Kleinen Marktstraße 5 im Händelkarree. Ab Mai singen wir dann natürlich wieder jeden Mittwoch auf der Würfelwiese.

Kammermusik Extra – „Was für Talente!“

Wir bekommen ein Konzert geschenkt: Mitglieder der Staatskapelle Halle musizieren gemeinsam mit ihren Kindern zu Gunsten des Projekts „Halle hat Talent“. Das Konzert findet am Sonntag, 14. Mai 2017, um 11 Uhr im großen Ratssaal des Stadthauses statt.

Karten gibt es an der Theaterkasse der Bühnen Halle. Auf dem Programm der Kammermusik Extra stehen u.a. Werke von Ludwig van Beethoven, Niccolò Paganini, Ernest Chausson, George Enescu und Dmitri Kabalewski.

Unter dem Motto „Halle hat Talent“ ermöglicht die Bürgerstiftung seit 10 Jahren Kindern, ihre Begabungen zu entdecken und zu entwickeln –



beispielsweise beim Eishockey im Verein, im Zeichenkurs, beim regelmäßigen Schachspielen mit dem Paten oder im Theaterclub.

Vier Stipendien für Workshop

Im Rahmen des 12. Festivals Women in Jazz findet ein Vokal-Workshop bei Isabel Novella statt. Er richtet sich an junge Sängerinnen und Sänger im Alter von 14 – 30 Jahren mit Interesse für Jazz und afrikanische Musik. Der Workshop wird unterstützt durch die Musikschule Allegro und die Bürgerstiftung Halle.



Vier Stipendien werden für den Kurs vergeben – Bewerbungsschluss ist der 31. März. Alle Informationen finden Sie hier (<https://www.buergerstiftung-halle.de/aktuell/ausschreibung-4-stipendien-fuer-vokal-workshop-feel-the-african-spirit/>)

Termin des Workshops:

25. + 26. 4. 2017 // 15 – 19 Uhr // GOLDENE ROSE HALLE – Musikschule Allegro

Bildung im Vorübergehen

Am 8. Februar war es sehr, sehr kalt – aber Familie Keil, Schilderspender für die Wackenroderstraße, hatten Nachbarn und Freunde eingeladen, um gemeinsam der Schilderanbringung beizuwohnen. Und so wurde es ein kleines Nachbarschaftsfest mit „Bildung im Vorübergehen“, Schnittchen und Sekt.

Obwohl dem Juristen und Schriftsteller Wilhelm Heinrich Wackenroder nur ein kurzes Leben bestimmt war, bleibt sein Name der Nachwelt erhalten, vor allem dank seines Studienfreundes Ludwig Tieck. Die gemeinsamen Reisen durch ganz Deutschland auf den Spuren der Literatur-, Kunst- und Baugeschichte wurden zum Vorbild aller späteren romantischen Kunstreisen. Das posthum veröffentlichte Werk „Herzensergießungen eines Klosterbruders“, das von beiden Freunden verfasste Aufsätze über Kunst, Malerei und Musik vereint, wurde zum Manifest der romantischen „Kunstreligion“.



Wer etwas bewegen will, braucht Freunde



Wie Sie in unserem Newsletter lesen, bewegt die Bürgerstiftung in Halle viel. Wenn Sie sich der Idee der Bürgerstiftung Halle verbunden fühlen und die Projekte der Bürgerstiftung und ihre Arbeit in Halle wichtig finden, unterstützen Sie uns mit Ihrer Spende. Dies ist mit wenigen Schritten einfach auf unserer Webseite möglich:

<https://www.buergerstiftung-halle.de/spenden/>

Termine

25.03.2017 | ab 9 Uhr | Arbeitseinsatz in der Schwemme

25.03.2017 | 15 Uhr | Frühlingssingen in der Musikbibliothek (Kleine Marktstraße 5)

28.03.2017 | 16 Uhr | Bildung im Vorübergehen: Hufelandstraße

29.03.2017 | 19 Uhr | Bürgertreff für ein Grünes Medizinerviertel, Friesenstraße 8

21.04.2017 | 11 Uhr | Bildung im Vorübergehen: Volhardstraße

03.05.2017 | 17 Uhr | Start in die Singsaison auf der Würfelwiese - ab jetzt wieder
mittwochs

14.05.2017 | 11 Uhr | Benefizkonzert von Musikern der Staatskapelle im Stadthaus

Spendenkonto: DE29 8009 3784 0007 1727 37